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! ! ! !重点推进自贸试验区!与"四个中心#核心功

能区联动发展$ 提高城市建设管理现代化水平!

加强政府改革建设$ 进一步简政放权!深化行政

审批制度改革$

! ! ! !本报讯（记者 宋宁华 实习生 施嘉颖）今年，浦东新
区将重点做好推进自贸试验区等七方面工作。昨天，浦东新
区第五届人民代表大会第四次会议在浦东展览馆隆重举
行。代理区长孙继伟代表浦东新区人民政府向大会作政府
工作报告。

孙继伟说，!"#$年新区经济社会发展的主要预期目标
是：在提高质量和效益的基础上，地区生产总值增长 #%&左
右，地方财政收入增长 '&，城镇登记失业人数控制在市下
达指标内，全社会研发经费支出相当于生产总值的比例保
持 (&左右，单位生产总值综合能耗（区属）下降 (&左右，
主要污染物排放量削减率完成市下达目标。

!%#$年要重点做好七方面工作：推进中国（上海）自由
贸易试验区与“四个中心”核心功能区联动发展；加快临港
等新拓展区域开发建设；持续深化浦东综合配套改革试点；
着力保障和改善民生；提高城市建设管理现代化水平；持续
提高社会事业规模能级和服务水平；加强政府改革建设。

! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）记者从今天开幕的闵行区第五届
人民代表大会第六次会议上获悉，今年闵行区将全面加快
改革步伐。
区政府工作报告指出，今年着力推进重点领域改革。进

一步简政放权，深化行政审批制度改革。加大市区重大项
目、社会事业项目和产业项目行政审批改革推进力度，拓宽
流程优化领域，积极推进标准化管理，不断创新服务管理方
式，努力实现审批流程更优化、审批事项减量化、审批办理智
能化、审批场所集约化。对政府投资建设工程项目，政府采购、
国有（集体）资产等公共资源交易，让各类市场主体依法平等
参与竞争，并加强履约监管。深化政府投融资体制改革，理顺
投融资管理体制，成立区投融资决策管理委员会。

! ! ! !本报讯 （记者 邵宁）今年杨浦区域面貌将有新变化：
实施 )'项区重大工程，新建成商业商务资源 #%%万平方
米；全面推进杨浦滨江发展南段建设，作为国际滨水公共活
动中心的渔人码头将撩开面纱，成为滨江新亮点。这是记者
今天上午从正在举行的杨浦区两会上获得的信息。

! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）培训有
补贴，技能晋级有奖励。记者昨天
从市总工会获悉，今年起本市将建
立上海工会服务职工实施项目机
制，每年实施一批服务职工的实事
项目。今年将完成 *+,（初级工商
管理）培训助推计划，晋升技师、高
级技师奖励计划，推行会员服务
卡、开展职工疗休养行动和健康体
检行动等 -个实事项目。

! !"#培训助推计划

*+,（初级工商管理）培训助推
计划的助推对象为，本市范围内已
建工会所在单位的班组长、工会组
长等一线职工，报名参加 *+, 培
训，考试合格。奖励金额为，一次性
奖励全部学费 $!%元。原享受政府、
企业、工会等学费补贴的，按原渠

道补贴，若有不足的，差额部分由市
总工会补贴。

! 技能晋级奖励计划

本市工会会员职业技能等级晋
升为技师（国家职业资格二级）、高
级技师（国家职业资格一级），取得
由本市人社主管部门鉴定、认证、颁
发的相应证书（发证日期应为 !%#$

年 #月 #日以后）的，给予现金奖
励。奖励金额为，职业技能等级晋升
为技师（国家职业资格二级）的，一
次性奖励 #%%%元。

! 会员服务卡

今年起将全面启动工会会员服
务卡推行工作。持有效工会会员服
务卡的会员，获得的保障包括，患恶
性肿瘤、终末期肾病（或称慢性肾功
能衰竭尿毒症期）、良性脑肿瘤、重

大器官移植术或造血干细胞移植术
等四类重大疾病，遇到意外伤害导
致全残或死亡时，可得到一次性 #

万元或 (万元的资助。
! 疗休养行动

职工疗休养面向基层、面向
一线职工，重点向公共服务行业
从业人员、有毒有害等特殊工种
职工和各类先进工作者倾斜。市
总工会对各级工会组织职工赴疗
休养院所进行疗休养及组合开展
健康体检的，给予所选计划 #.(的
经费补贴。

! 健康体检行动

市总工会对各级工会组织职工
参加体检行动的，给予所选体检计
划 #.(的经费补贴，今年补贴对象
为：本市已建会非公企业职工。

! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）国家统
计局上海调查总队今天公布的“本
市老年群体生活质量调查分析报
告”。为了解本市老年群体生活状
况，国家统计局上海调查总队在本

市对 /%岁以上老年群体开展了一
次专项调查。调查显示，本市老人
对目前生活中最为满意的是出行
便捷和晚辈陪伴，最担忧的是健康
状况和养老保障。

市总工会今年推5大实事项目
读EBA可享补贴 技能晋级有现金奖励

调查显示老人满意晚辈陪伴情况

上海人每月都回家看父母

浦东
自贸区改革重头戏
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! ! ! !本报讯（记者 袁玮）为建设良好的生态环境，推进绿
色城区建设，长宁区今年将全面推进资源节约和环境保护，
加快生态宜居城区的建设。记者昨天从长宁区第十五届人
大五次会议获悉，该区将加大绿化建设力度，并在机关事业
单位率先开展垃圾分类。
今年长宁区将加大绿化建设力度，按照绿文体结合要

求，优化西部绿化空间格局，全面推进临空一号公园、中新
泾绿地二期等西部 /个公园建设。同时，提升绿化品质，完
成屋顶绿化 /%%%平方米、绿篱围墙 #%%%米。为适应居民
亲近绿色、享受绿化的要求，共享绿色资源，推动凯桥绿
地、天山公园开放性改造，延长公园开放时间。另外，进一
步提升重点区域绿化景观，推进绿雕建设，不断丰富绿化
层次。

环境保护方面，长宁区计划完成第五轮环保三年行动
计划，实施大气污染防治，建立完善重污染天气预警应急体
系，并强化建筑工地扬尘监控、餐饮油烟达标整治、燃煤锅
炉清洁能源替代等工作，建成无燃煤城区。严格环境执法，
强化环境监管，推进污染源环境信息公开，加强社会监督。
此外，长宁区将继续推进生活垃圾分类减量，扩大小区

覆盖范围，推动机关事业单位率先开展垃圾分类，推进绿色
账户工作。

! ! ! !推进早餐工程!建设标准化早餐门店$ 新建社

区卫生服务站!为困难职工提供免费体检$ 增加养

老床位!关爱百岁老人$ 推进旧区改造!实现道路

拓宽改建$
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! ! ! !增加生态环保投入比$ 推进资源节约和环

境保护! 加快建设生态宜居城区$ 防治大气污

染!建立天气预警应急体系$继续推进生活垃圾
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闵行
投融资管理理顺体制

长宁
全面推进6个公园建设

宝山
建5家标准化早餐店

! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽 实习生 丁培莉）建设 - 家标准
化菜市场（含改扩建）；推进“早餐工程”，建设 - 家标准化
早餐门店；建设 ! 家粮油平价店；建立 ( 个示范性家政服
务站……昨天，宝山区第七届人大会第五次会议第一次全体
会议召开，宝山区区长方世忠做区政府工作报告，介绍了今
年区政府要完成的与人民生活密切相关的实事项目。

其中包括，将在 -%个村（居）推行社区综合管理；完成吴
淞地区 #$$00户家庭燃气内管改造；完成区 #!-所学校、幼
儿园食堂视频监控系统建设；为全区孤寡老人、军烈属家庭
安装独立式火灾探测报警器；完成农民工安全知识培训 #万
人；开展标准化菜市场经营管理人员培训；新建 #%个社区卫
生服务站；为 #%%名白内障贫困患者免费实施复明手术；为
-%%%名困难职工提供一次免费体检。此外，还有新增养老床
位 #(%张；新增居家养老服务对象 !%%名；开展百岁老人关
爱活动；开展关爱功臣活动；为符合条件的重度失智老人配
送护理用品等。

! ! ! !本报讯（特约通讯员 龙钢 记者 袁玮）记者今天上午
从虹口区第十五届人民代表大会第五次会议上得知，该区今
年将出资 '%%%余万元，开展“清洁家园”专项整治工作，对
!(0个住宅小区进行楼道粉刷、绿化补种等基础项目和小区
大门整新等提升项目的硬件改造和公共环境整治，此项工作
将使数 #%万居民的生活环境得到改善。

虹口区今年将继续推进旧区改造和城区建设，加快
海门路 --号、四川北路 #%'号和虹镇老街 (号地块等项
目建设，浦江国际金融广场等项目竣工投用。启动海伦路
（四平路—海拉尔路）拓宽工程，实施广秀路等道路建设，
广中路北地道实现竣工通车。

虹口
8000万元“清洁家园”

杨浦
滨江渔人码头今年“开市”

! ! ! !调查中 $/1!&为有老户，-(2'&为纯老户。随着子女成
家立业和外出工作，越来越多的老年人与子女分开居住。纯
老户中，$(2)&为老两口家庭，)2-&为独居家庭，!2/&为同
父母一起生活的两代老人家庭，空巢老人家庭比重逾五成。
从目前生活各个方面满意度来看，老年群体评价最高

的是交通出行（)'23分）和晚辈陪伴（)/2/分）。受访者中虽
然逾五成老人不与子女生活在一起，但工作之余和节假日
子女一般都会回家探望，0-2-&的老人一个月以内能与子
女见一次面。
受访者考虑或担心最多的事情依次是自己或老伴健康

状况（'!2'&）、未来的养老保障（-!2$&）、生活开销和经济
负担（!02!&）、生活起居的日常需要（!!2-&）以及子女的家
庭生活（!32-&）。

! ! ! !本报讯（记者 朱全弟）为奉贤
区、上海市乃至更广阔的中国城市
新兴区域提供设计参考，并建立起
同国内外建筑、规划专家联系的长
期有效平台，“奉贤·!%3$城市设计
国际研讨会”今天上午举行。据悉，

本市目前还没有一条水街，而占有
浦南河水利的南桥新城将打造上海
第一条水街，人可以进入、停留，建
设方将把公共空间留给市民。
“滨水空间营造”是本次会议研

讨主题之一。有专家认为，水在新城

里不仅是景观，更要考虑到滨水空间
和民众生活的关系。另外，新城大量
人口导入，人员结构也发生变化，原
来田园牧歌式的状态不复存在，新
城建设需要有更新的理念和更时尚
的东西注入其中。因此，“打造时尚

与活力之都”也在议题之中。奉贤森
林资源丰富，生态环境优良，绿色生
态可持续设计的理念也必不可少。

此次参会的演讲嘉宾包括
!%3% 年普利兹克建筑奖获奖人西
泽立卫，!%33 年伊拉斯谟奖获奖

人、国际城市设计专家胡安·布斯盖
兹（4567 +89:8;<9）和华东建筑设计
研究院有限公司总院副总建筑师、
建筑创作所所长杨明，致正建筑工
作室主持建筑师张斌，东南大学客
座教授俞挺等中外建筑专家。

南桥新城拟造申城第一条水街
中外建筑专家齐聚奉贤探讨城市设计
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